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В Н О М Е Р Е :

За агитацию, тесно связанную
с жизнью

ПОЛИТИЧЕСКАЯ агитация — 
** одно из могучих средств ук

репления связи с широкими мас
сами, коммунистического воспита
ния трудящихся, мобилизации их 
на успешное выполнение задач 
хозяйственного и культурного 
строительства. Сила и действен
ность политической агитации — 
в ее тесной связи с жизнью, с 
практикой коммунистического 
строительства. Это со всей силой 
подчеркнуто в решениях XX съез
да КПСС.

Партийные организации нашего 
города, выполняя решения XX 
съезда КПСС, улучшили руковод
ство агитаторами, стали больше 
уделять внимания содержанию их 
работы. Это благотворно сказы
вается на выполнении производст
венных заданий отдельными пред
приятиями промышленности и 
транспорта.

Взять, например, второй цех 
нефтеперерабатывающего завода. 
Партийная организация цеха пере
смотрела состав агитаторов, укре
пила его за счет активных комму
нистов, инженерно - технических 
работников, чаще стала проводить 
с ними семинары, подсказывать, 
как надо строить агитационную 
работу. Политическая агитация 
стала проводиться в тесной связи 
с жизнью, практической деятельно
стью коллектива цеха. В резуль
тате этих мероприятий повысилось 
влияние агитаторов на организа
цию высокопроизводительной ра
боты, увеличение отбора светлых 
нефтепродуктов, на повышение 
трудовой активности масс. Луч
шие агитаторы тт. Цыганов, Коро
лев и другие личным примером и 
советом подсказывают своим слу
шателям, как надо добиваться 
претворения в жизнь решений 
партии и правительства по увели
чению выработки нефтепродуктов, 
лучшему использованию оборудо
вания и техники.

Многие агитаторы на других 
предприятиях нашего города вы
ступают организаторами внедре
ния передовых методов работы, 
личным примером показывают, как 
надо добиваться повышения про
изводительности труда, использо
вания опыта новаторов. Они пла
менным большевистским словом 
увлекают своих товарищей на 
борьбу с недостатками, с форма
лизмом в социалистическом сорев
новании, смело и решительно кри
тикуют нарушителей производст
венной и трудовой дисциплины, 
людей, привыкших жить спокойно, 
цепляющихся за старое, отживаю
щее.

Агитатор четвертого цеха гидро
турбинного завода тов. Пашукое, 
например, систематически разъяс
няет материалы XX съезда КПСС, 
увязывая общегосударственные де
ла с жизнью и делами рабочих 
своего цеха. Он помогает людям 
находить новые резервы повыше
ния производительности труда, 
рассказывает об опыте передови
ков, помогает партийной органи
зации и руководителям цеха под
готовиться к переходу на семича
совой рабочий день. Агитатор ме
ханического цеха домостроитель
ного комбината тов. Хрущев будит 
творческую инициативу рабочих, 
организует их на преодоление

трудностей, на проведение модер
низации оборудования.

О работе этих и других агита
торов на днях подробно рассказы
валось на страницах нашей газеты. 
Опыт работы лучших агитаторов 
лишний раз подсказывает, как 
важно политическую агитацию 
увязывать с конкретными делами 
своего коллектива. Такая агита
ция находит живой отклик у слу
шателей, стремление устранять 
недостатки, добиваться успехов в 
работе.

К сожалению, не на всех пред
приятиях города так строится 
агитационная работа, нередко она 
носит общий характер. Некоторые 
партийные организации недооце
нивают роль политической агита
ции, плохо руководят ею, не на
правляют деятельность агитаторов 
на вскрытие недостатков и борьбу 
с ними, на преодоление трудно
стей. Секретарь парторганизации 
мельзаводоуправления № 7 тов. 
Жижка не руководит агитколлек
тивом, считая вполне достаточ
ным то, что некоторые агитаторы 
читают газеты, не связывая прочи
танное с деятельностью своего кол
лектива. Здесь плохо поставлено 
разъяснение решений XX съезда 
КПСС. Мало уделяет внимания 
политической агитации партком 
Кашпирского рудника. Разъясне
ние решений XX съезда партии 
здесь свели к кратковременной 
кампании.

Разъяснение решений XX съез
да КПСС — не кратковременная 
кампания, а работа, рассчитанная 
на длительный период. Партийные 
организации, все агитаторы долж
ны довести до глубокого сознания 
каждого человека историческое 
значение материалов XX съезда 
Коммунистической партии, моби
лизовать людей на претворение в 
жизнь его решений.

Политическая агитация — не 
самоцель. Она призвана подни
мать творческую инициативу и 
трудовую активность рабочих кол
лективов, воспитывать непримири
мость ко всему отсталому, тормо
зящему движение вперед, органи
зовывать людей на достижение ус
пехов. Но успешно справится с 
этими задачами лишь тот агита
тор, который свою деятельность 
будет теснее связывать с жизнью 
предприятия, с конкретными де
лами каждого рабочего, инженера 
и техника. Обязанность агитато
ров — не лакировать действитель
ность, не проходить ¡мимо упуще
ний, а всеми средствами бороться 
с с а моус покоены остью, в какой бы 
форме она не проявлялась, прав
диво говорить о ¡наших трудностях 
движения вперед, со знанием дела 
распространять все передовое, 
прогрессивное.

Чтобы агитациокная работа от
вечала требованиям партии, пар
тийным организациям надо улуч
шить руководство агитколлектива
ми, учить агитаторов искусству 
политической агитации в массах. 
Надо всеми средствами помогать 
агитаторам строить свою работу 
в тесной связи с практической де
ятельностью коллектива.

Поднять политическую агитацию 
на уровень новых задач, на борьбу 
за претворение в жизнь решений 
XX съезда партии — неотложное 
дело всех партийных организаций.

О Т  В Е Т Ы
Председателя Совета Министров СССР H.A. Булганина

на вопросы английской газеты,, Таймс“

НЕФТЕПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИЙ ЗАВОД НА ЗАПАДНОМ УРАЛЕ
зочные масла, а также битумы, 
парафины и синтетические жирные 
кислоты.

На окраине города Молотова 
сооружается нефтеперерабатываю
щий завод. С богатейшими место
рождениями нефти в Татарской 
АССР его свяжет магистральный 
трубопровод. Предприятие будет 
вырабатывать различные марки 
бензина, дизельное топливо, сма-

Сейчас полным ходом ведутся 
монтажные работы. Неподалеку 
сооружаются теплоэлектроцент
раль и большой рабочий поселок.

(ТАСС).

А нгли йская газета «Таймс» обратилась к  
Председателю Совета Министров СССР Н. А. Б у л 
ган и н у с просьбой ответить на некоторые вопро
сы в связи с предстоящ ей поездкой Н. С. Х рущ е
ва и Н. А. Б улганин а в Англию .

Ниже публи кую тся вопросы газеты  «Тайм с» и 
ответы Н. А. Булганин а.

ВОПРОС: Какова цель поездки в Англию?
О ТВ ЕТ: Н. С. Х рущ ев и я посетим Англию по 

приглашению п равительства Великобритании. Во 
время наш его пребывания в А нглии мы намере
ны обсудить вопросы, интересую щ ие, прежде все
го, обе наш и страны . Не предреш ая результаты , 
которых мы ждем от наш их бесед с английским  
правительством, можно оказать, что личные кон
такты  руководящ их государственны х деятелей  
различны х стран являю тся эффективным сред
ством установления взаимопонимания по тр уд 
ным и спорным вопросам. Можно напомнить, н а
пример, к акую  благотворную роль сы грали лич
ные контакты  руководящ их государственны х  
деятелей при реш ении австрийского вопроса, вос
становлении друж ествен ны х связей СССР с Ю го
славией, развитии друж ествен ны х отношений 
СССР с рядом стран Азии и во многих други х  
сл уч а я х. Переговоры —  лучш ее, что подсказы 
вает опыт в наш е время, для урегулирования тех  
или други х международны х вопросов.

ВОПРОС: Сможет ли поездка послуж ить делу  
ослабления международной (напряженности?

О ТВЕТ: Мы надеемся на это и со своей сторо
ны приложим все усилия к тому, чтобы наш  ви
зит в Англию послуж ил делу ослабления меж ду
народной напряж енности. Правительство и наро
ды Советского Союза и сходят из того, что в сво
и х отнош ениях великие держ авы  должны руко
водствоваться общими для них интересами, что 
главная их забота состоит в том, чтобы не допу
стить новой войны и установи ть нормальные, 
хорошие отношения между всеми странами.

Е сли мы встретим должное ответное стремле- 
I нне к достижению о-слаб^еиия напряж енности, то 
| поездка, несомненно, даст положительны е резуль

таты .
ВОПРОС: За границей можно усл ы ш ать мне

ние, что сущ еств ует противоречие между заявле
ниями, сделанными во время поездки в Индию, 
Бирму и Аф ганистан, и тепереш ними вы сказы ва
ниями о друж бе по отношению к  А нглии, Не б у
дете ли Вы любезны вы сказать свое суж дение по 
этому поводу?

О ТВЕТ: Советский Союз стремится к дальней
ш ему улучш ен ию  отношений с  Англией, Ф ранци
ей, Соединенными Ш татами Америки, а такж е со 
всеми другими странами, считая, что хорошие от
ношения и дружба меж ду народами ведут к. сох
ранению и укреплению  мира во всем мире. А в 
укреплении мира не в меньшей степени, чем со
ветские люди, заинтересованы англичане, фран
цузы , американцы, народы всех стран.

Неизменным принципом внешней политики  
Советского Союза является политика дружбы и 
установления большего взаимопонимания со все
ми странами, в том числе с Англией. Советский  
народ всегда с уваж ением  относился к  англий
скому народу и искренне ж елает поддерживать с 
ним друж ествен ны е отношения. Только погрешив 
против правды, можно было утверж дать, что за
явления, сделанные во время визита советских  
государственн ы х деятелей в Индию, Бирму и 
Афганистан, были направлены  против устан о в 
ления друж ествен ны х отношений н&жду СССР и 
Англией.

ВОПРОС: За границей можно услы ш ать мне
ние, что цель поездки в Англию —  это вбить  
клин между Англией и  Соединенными Ш татами  
Америки. Не будете ли Вы  любезны вы сказать  
свое суж дение по этому поводу?

О ТВ ЕТ: Когда Советский Союз хочет устан о
ви ть хорошие, друж ественны е отнош ения с к а 
кой-либо страной, он не н уж дается  в том, чтобы  
последняя отвергала д руж б у с какими-либо д р у
гими странами. Наша страна хочет друж и ть и с

друзьями Англии, и у  нас нет нуж ды  лишать  
Англию ее друзей.

Советское правительство стремится к установ
лению друж ественны х отношений с Англией, рав
но как с Францией, СШ А и другими странами. 
Придавая важное значение установлению таки х  
отношений со всеми странами в интересах у к р еп 
ления мира и безопасности, Советское’ прави
тельство, как известно, принимает все меры к 
тому, чтобы ул учш и ть и советско-американские  
отношения. Этого хотят и советский и американ
ский народы, и нет причин, которые нельзя бы
ло бы устран и ть в целях установления добросо
седских отношений между СССР и СШ А.

ВОПРОС: Каковы возможности расширения  
торговли между Англией и СССР, и следует ли 
ожидать, что поездка в Англию будет способст
вовать этому? Было бы взаимновыгодно для 
обеих стран расширение торговли?

ОТВ ЕТ: Торговля лучш е отчужденности, а тем 
более вражды между странами. Ш ирокая тор
говля меж ду СССР и Англией была бы важным  
стимулом к развитию сотрудничества и в дру
гих областях.

Что касается возможностей для расширения  
торговли между нашими странами, то они весь
ма благоприятны. Советское правительство гото
во пойти на значительное расш ирение англо-со
ветской торговли на основе равенства и взаим 
ной выгоды как за счет обычно экспортируемых  
в настоящ ее время видов товаров, так и за счет  
новой номенклатуры товаров. Если будут у с т р а 
нены помехи такой торговле в виде различного 
рода ограничений, введенных не нами и являю 
щ ихся странным анахронизмом прошлого, то в за
имные выгоды от этого были бы довольно ощ у
тительными. Расш ирение торговли, несомненно, 
содействовало бы не только повышению благосо
стояния народов обеих стран, но и прояснению  
политического горизонта.

ВОПРОС: Премьер-М инистр Иден определил 
цель визита следующим образом: «Обсудить спор
ные вопросы, попы таться найти общий язык»* 
Считаете ли Вы, что «общий язы к» может быть 
найден?

ОТВЕТ: Что касается нас, то Советское прави
тельство хотело бы достичь взаимопонимания и 
сближения взглядов и позиций по вопросам, и н 
тересую щ им обе стороны, создать атмосферу до
верия между нашими странами и тем самым со
действовать дальнейш ему улучш ению  отношений 
меж ду СССР и Великобританией, что способст
вовало бы упрочению мира в Европе и в других  
ч астях земного шара. Для такого исхода встречи  
имеются достаточные основания, и все будет за
висеть от должной готовности обеих сторон най
ти п уть к сближению и согласованию позиций 
по тем вопросам, которые стан ут предметом вза
имного обсуждения.

Достижение согласия —  это преодоление изве
стн ы х трудностей, а мы никогда не рассматрива
ли трудности, как непреодолимое препятствие, 
если обе стороны положат в основу переговоров 
принципы мирного сосущ ествования государств  
и будут учиты вать взаимные интересы в деле 
обеспечения мира и безопасности всех народов.

ВОПРОС: Каковы те главны е вопросы, которые 
должны быть обсуж дены  с британскими: лидера
ми?

О ТВЕТ: Стороны обсудят те  вопросы, которые 
пожелают вы двинуть участн и к и  встреч. Можно 
лишь заранее сказать, что не б уд ут рассматри
ваться таки е вопросы, которые прямо или кос
венно наносили бы ущерб той или другой стра
не, не участвую щ ей в беседах советских и анг
лийских государственны х деятелей* Имеется 
в виду обсудить прежде всего вопросы, касающ ие
ся развития торговли меж ду нашими странами и 
расш ирения сотрудни чества между СССР и А н г
лией, а такж е некоторые другие международные 
проблемы, урегулирование которых содействова
ло бы дальнейш ему ослаблению международной 
напряж енности и упрочению всеобщего мира.



2.
ЯВЕ”

К Р А С Н Ы  Й О К Т Я Б Р Ь 13 апреля 1956 г., № 74.

Советское строительство

Промышленный райисполком 
и вопросы быта

Забота о бытовых условиях  
трудящ ихся —  первостепенная  
обязанность местных Советов. 
Они должны повседневно интере
соваться тем, как ж и вут люди, 
в чем они нуж даю тся, как хозяй
ственные, коммунальные и другие  
организации, призванные обслу
ж ивать трудящ ихся, выполняют  
стоящие перед ними задачи. Глав
ное заклю чается в том, чтобы  
разумно использовать средства и 
местные возможности для расш и
рения коммунальны х и бытовых 
предприятий, благоустройства  

района, удовлетворения бытовых  
запросов трудящ ихся.

За последние годы в Промыш
ленном районе проделана неко
торая работа по расширению сети  
бань, магазинов, детских садов и 
яслей, мастерских бытового 
обслуж ивания и лечебных уч р еж 
дений, по упорядочению и х  рабо
ты, по улучш ению  снабжения  
населения водой, электроэнергией  
и т. д.

Однако развитие коммунально
го хозяйства и работа кул ьтурн о-  
бытовых учреждений в районе 
сильно отстают от растущ и х пот
ребностей населения. В районе за 
короткое время выросли поселки  
«Новый», <<Западны й», значи
тельно расширены поселки за 
Сызраном, «Строитель», «Завод
ской», Вашштрского рудника.

Е сть ли в этих и други х по
селках все необходимое для удов
летворения запросов тр удящ ихся, 
что сделано в этом направлении  
райисполкомом?

На девятой сессии райсовета 
было принято решение, обязыва
ющее управляющ его К аш п и р сш м  
рудником тов. Ж укова до 1 янва
ря 1 9 5 6  года сдать в эк сц л уа та-, 
цию баню, ввести в действие в* 
первом квартале этого года водо
провод и закончить строительст
во клуба. Этим же решением у п 
равляющий стройтрестом N° 24  
тов. Слепуш енко и директор  
нефтеперерабатывающего завода 
тов. Попков обязывались ввести в 
строй действую щ их до 1 января  
текущ его года столовую и баню в 
поселке «Строитель». Согласно 
тому же решению, управляю щ ий  
строительно-монтажного уп равл е
ния № 4 тов. Шкель должен был 
обеспечить до 20 декабря 1 9 5 5  
года окончание строительства во
допровода в поселке «Новый». 
Но ни один из этих объектов в 
эксплуатацию  не сдан. Это—  ре
зул ьтат того, что райисполком не 
организует и не проверяет испол
нения своих решений, не предъ
являет должной требовательности  
к хозяйственникам.

В основу деятельности райис
полкома должны быть положены  
наказы избирателей.

Во время отчетов депутатов в 
феврале и декабре прошлого года 
избиратели указы вали на плохое 
бытовое обслуживание и давали  
своим избранникам наказы  —  от
кры ть в поселках «Новый», «За
падный» и за Сызраном швейные 
мастерские, мастерские по ремон
т у  обуви, почтовые отделения, 
бани. Однако ни один из этих н а 
казов еще не выполнен. Остались  
не осущ ествленны ми и наказы  из
бирателей, касающиеся благоуст

ройства дороги и откры тия авто
бусного движения по Полевой 
улице, откры тия пошивочного 
ателье в поселке «Строитель».

Вместо того, чтобы вплотную  
заняться выполнением наказов  
избирателей, исполком райсовета  
(председатель тов. Острецов) по
шел по линии разработки раз
личны х мероприятий. Но ведь 
наказы  избирателей —  это и 
есть те самые жизненно важные  
мероприятия, выполнением кото
рых должны ш веедн евно зани
м аться исполком райсовета и его 
отделы. Исполком райсовета слабо 
о с у щ ествляет 'контроль д еяте л ьно- 
сти медицинских учреж дений. 
М ежду тем в некоторы х из них, 
и особенно в рентгенокабинете по
селка «Строитель», плохо постав
лено обслуж ивание трудящ ихся.

Исполком райсовета уп у ск а ет  
из поля зрения самые насущ ны е  
вопросы, связанны е с бытом т р у 
дящ ихся. Поселок ш ахтеров  
Кашпирското рудника утопает в 
грязи. На благоустройство его 
рудоуправлению  по линии Мини
стерства угольной промышлен
ности в прошлом году было 
ассигновано 300 ты сяч рублей. 
Однако израсходована из них  
лишь 7 1  ты сяча рублей. То же 
повторяется и в текущ ем году. Что 
сделал райисполком, чтобы попра
вить ¡положение ¡дел? Ровным сче
том ничего. Работники райиспол
кома даж е не удосуж и лись прове
рить, как р асходую тся средства  
на благоустройство, не говоря у ж  
о другом.

Но и в тех сл учаях, когда 
райисполком без помощи хозяйст
венников может реш ить ряд воп
росов, связанны х с благоустрой
ством района, дело идет слишком  
медленно. Ж ители района давно 
просят засы пать и укрепить овра
ги и благоустроить часть улиц. 
Исполком райсовета рассмотрел  
этот вопрос, наметил ряд меро
приятий и... они остались на б у 
маге. Председатель райисполкома 
тов. Острецов и заведующ ие отде
лами, уверовав в магическую  си 
л у бумаг, решений и резолюций, 
практи чески почти ничего не сде
лали для выполнения намеченных  
мероприятий. Они слабо опираю т
ся в своей работе на домоуправле
ния и уличны е комитеты, на де
п утатов, на актив, слабо привле- 
жают к работе самих тр удящ и хся.

Председатель исполкома тов. 
Острецов, повидимому, забыл, что 
обязанность депутата —  чутко  
прислуш иваться к голосу масс, 
избравш их его, бороться за вы 
полнение и х наказов, за у л уч ш е
ние условий жизни трудящ ихся, 
что авторитет в массах завоевы
вается не общими рассуж дениями  
об очередных задачах в хозяй
ственном строительстве, не по
казной суетливостью , а умением  
по-больш евистски организовать  
дело, обеспечить успеш ное выпол
нение поставленны х задач. Про
мышленному райисполкому сле
дует решительно перестроить  
свою работу, не увл екаться  засе
дательской суетней и бумаготвор
чеством, а проявлять побольше 
конкретности, деловитости и ини
циативы  в работе.

Н. Ниденко,

В  СТРАНАХ НАРОДНОЙ ДЕМ О КРАТИИ

РАЗВИТИЕ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА В КНР
ПЕКИН. Объем капиталовложе

ний в строительство железных до
рог в текущем гаду 8,5 раза пре
высит объем капиталовложений 
1950 года. С 1950 по 1955 год в 
Китае построено более 4 тысяч ки
лометров новых магистральных 
линий, более двух тысяч километ
ров подъездных путей, восстанов
лено свыше 1200 километров пу

тей. Железнодорожный транспорт 
получил за этот период свыше 800 
мощных локомотивов, более 44 ты
сяч товарных и 2600 пассажир
ских вагонов. Почти в два с поло

виной раза возрос за эти годы 

грузооборот железнодорожного 

транспорта.

(ТАСС).

ВВЕДЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНОГО СЕМИЛЕТНЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 
В ПОЛЬШЕ

С обрание родителей-коммунистов
Недавно в средней школе 

№ 23 состоялось открытое пар« 
тииное собрание с участием .роди
телей’Коммунистов. С  докладом об 
итога х..\ра?боЙ4 школы выступил 
ддаректбф Школы ¥#., Рожнов 
И. П., который сообщил собрав
шимся ;€$• успеваемости учащихся, 
их дисциплине и о внедрении по
литехнического обучения в школе.

Выступившие родители отмети
ли успехи школы ц подвергли кри-

тике Недостатки в обучении и 
воспитании детей.

До начала собрания и во время 
перерывов родители с большим 
интересом и вниманием осмотрели 
выставку детского творчества, сле
сарную и столярную мастерские.

.Собрание продша при активном 
участии собравшихся и значитель
но сблизило педагогический кол
лектив школы с родительским ак
тивом.

Свердловская область. Трест 
«Вахрушевуголь» ведет открытую 
добычу угля. На угольных разрезах 
и вскрышных работах применяют
ся мощные машины. -План первых 
двух месяцев коллектив перевы
полнил.

НА СНИМКЕ: подготовка к рабо
те электрической гусеничной лопа
ты ««ЭГЛ-15» в бригаде мастера 
И. Орлова. Бригада вынимает до 
5.000 кубометров породы в смену 
при норме 3.300 кубометров.

Фото Л. Великжанина.
(Фотохроника ТАСС).

В ответ на обращение 
ЦК КПСС и Совета 

Министров СССР
Обращение Центрального Ко

митета КПСС и Совета Министров 
СССР ко всем работникам сельско
го хозяйства рабочие, работницы  
и инж енерно-технические работ
ники комбайнового завода встре
тили с большим одобрением. Они 
полны решимости досрочно выпол
нить план 1 9 5 6  года, дать боль
ше машин сельскому хозяйству.

Рабочие уч астк а мастера А лек
сея Бакаева недавно вклю чи
лись в социалистическое сорев
нование за то, чтобы к концу  
1 9 5 7  года дости гн уть уровня  
производительности труда, запла- 
нированного на 1 9 6 0  год —  п о
следний год ш естой пятилетки. 
Работая на вы пуске деталей к х е 
дерам, многие из них добиваются  
вы соких показателей. Токарь тов. 
Ганин дает в смену более полуто
ра норм, а слесарь-сверлов
щ ик тов. Сопляков— до д вух  норм.

В цехе N° 1 6  с нарастающим  
подъемом тр уди тся группа масте
ра тов. Барынкиной, вы рабаты вая  
в смену узлов и деталей на 5 — 6 
хедеров больше установленного  
задания.

ПРЕДМЕТНЫЕ КРУЖКИ

Готовясь стать квалифициро
ванными медицинскими работни
ками, учащиеся медицинского учи
лища с большой охотой занима
ются в предметных кружках. Их в 
училище создано два — хирурги
ческий и физиологический.

Юные физиологи на заняти
ях знакомятся с работами велико
го советского ученого-физиоло- 
га Й. П. Павлова.

Хирургический кружок, которым 
руководит преподаватель учили
ща тов. Тимагин, организовал вы
пуск стенной газеты «Новости хи
рургии».

По материалам 
Красного Октября“

„Бывает и так •••
Ф акты  о беспорядках в клубе  

торговых работников, о которых  
сообщалось в корреспонденции, 
опубликованной под таким заго
ловком в газете «Красный  
Октябрь» за 2 3  марта, подтверди
лись.

Председателю горкома торговых  
работников тов. Казаковой и за
ведую щ ему клубом тов. М акиенко 
сделано замечание. Танцы  в к л у 
бе, как неприспособленном для 
этого, с 20 марта прекращ ены.

А. Дрямов, 
заведующий отделом пропаганды 

и агитации Центрального 
райкома КПСС.

ВАРШАВА. Государственный 
Совет Польской Народной Респуб
лики принял декрет о введении по 
всей стране обязательного семи
классного образования. Декрет 
предусматривает, что все дети го
рода и села должны получить об
разование в размере не менее 
7 классов основной школы. Моло
дежь, не получившая 7-летнего 
образования до 14 лет, обязана 
проходить учебу до 16 лет. Моло
дежь в возрасте 14— 16 лет, обу

чающаяся профессиональному ма
стерству, также обязана получать 
образование не менее 7 классов в 
школах рабочей молодежи.
Декрет обязывает руководителей 

предприятий обеспечить соответст
вующие условия рабочей молоде
жи для повышения образования. 
Устанавливаются также обязанно
сти родителей в- деле создания ус
ловий детям для получения обра
зования.

(ТАСС)*

□
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ПЕРВОГО КВАРТАЛА В ДРВ

ПЕКИН. Ханойский корреспон
дент агентства Синьхуа сообщает, 
что все крупные промышленные 
и горнорудные предприятия Де
мократической Республики Вьет
нам выполнили или перевыполни
ли производственные задания пер
вого квартала.

Крупнейшие в Индо-Китае Хон- 
гайские угольные шахты перевы

полнили план на 4 процента, 
Хайфонский цементный завод — 
на 7,8 процента. Среди других 
предприятий, перевыполнивших 
свои производственные планы, — 

фосфатные заводы и бумажная 

фабрика, крупнейшая вьетнамская 

текстильная фабрика в Нандине.

(ТАСС).

ШЕЛКОВОДСТВО В РУМЫНИИ
БУХАРЕСТ. С давних времен 

Румыния славится своим шелко
водством. В 1955 году румынские 
шелководы дали свыше 600 тысяч 
килограммов шелковичных коко
нов. В текущем году производство 
шелковичных коконов увеличится 
по сравнению с 1949 годом в три

раза. В настоящее время разведе
нием шелковичных червей зани
маются жители более чем трех ты

сяч сел Румынии. В текущем году 

площадь под шелковицей возра

стет примерно на 500 гектаров.

(ТАСС),

СТРОИТЕЛЬСТВО ГИДРОУЗЛА В БОЛГАРИИ
СОФИЯ. На реке Топольнице 

(приток р. Марицы) разверты
вается строительство гидроузла 
«Топольница». Это — огромное 

гидротехническое сооружение. По
сле перекрытия реки будет созда
но одно из самых больших водо

хранилищ в стране, которое оро

сит 360 тысяч декаров полей в 

Пазарджикской и Пловдивской 

околиях. Предусматривается так

же строительство системы гидро

электростанций.

Румынская Народная Республика. Работники сельского хозяйства 
страны активно овладевают агрономическими и зоотехническими зна
ниями. В этом году 350 тысяч работников государственных хозяйств, 
МТС, членов коллективных сельских хозяйств и крестьян-единолич- 
ников проходят курсы агрозоотехнической учебы.

НА СНИМКЕ: члены коллективного сельского хозяйства «Елена Па
вел» на занятиях агротехнического кружка.

Фото Румынского телеграфного агентства.

------------------- *  * ---------- ----------

К н и ж н ая  полка
Вышла из печати новая книга: 

Н. Страхов. По Китаю. Путе

вые заметки. Куйбышевское книж

ное издательство. 1056 Год. Цена 

1 руб. 40 коп.

Автор путевых заметок «По 
Китаю» — один из членов деле
гации советских журналистов, 
посетивший Китайскую Народ
ную Республику в октябре — 
ноябре 1954 года по приглаше

нию редакции центрального о*>- 
гана Коммунистической партии 
Китая газеты «Женьминьжибао».

Часть заметок в сокращенном 
виде опубликовывалась в област
ной газете «Волжская коммуна».

Воспроизводимые в книге фо
тоснимки представлены автору 
агентством Синьхуа, редакциями 
ряда китайских газет.

Брошюра поступила в Продажу

в магазины и киоски Книготорга.
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За  достижение к концу 1957 года уровня производительности труда,

запланированного на 1960 год

По примеру комбайностроителей
Мастера уч астк а комбайново

го завода тт. Бакаев и Семи- 
хохлов проявили хорош ую ини
ци ативу, организовав соревно
вание за достижение к концу  
1 9 5 7  года уровня производи- 

. тельности труда, запланирован
ного на 1 9 6 0  год. Это важное 

-государственное дело. Оно спо
собствует значительному у в е 
личению вы п уска продукции. 
Мы не можем стоять в стороне 
от этого начинания и активно  
поддержим его.

В нашем цехе токари так 
же соревную тся за повышение 
производительности труда, за 
досрочное выполнение плана. 
Многие рабочие добиваются не
плохих успехов. Так, токарь тов. 
Ерастов, изготавливая детали  
для выколоточного молота, вы 
полняет задание на 1 8 6  проц. 
токарь тов. Е го р о в — на 1 7 0  
проц., молодой токарь тов. Кря- 
жов —  на 1 3 5  проц.

На участке токарного парка  
работает в основном молодежь. 
В то же время есть и старые 
опытные рабочие. Вот мы и ис
пользуем их опыт и знания, 
чтобы дать возможность моло
дежи повысить квалификацию, 
стать настоящими мастерами  
своего дела. Е старым произ
водственникам мы прикреп
ляем тех, кто недавно пришел  
на производство, создается, как  
бы школа передового опыта на 
рабочем месте. Так, наш  л у ч 
ший производственник тов. 
Ерастов обучил тов. Глухова  
работе на токарном станке. Тов. 
Глухов выполняет сейчас зада
ние на 1 2 9  процентов. Токарь  
тов. Гранаткин обучил тов. На- 
крайникова. Ученик оказался  
прилежным, быстро перенял  
опыт своего наставника и т е
перь дает до 200 проц. нормы.

На уч а стк е  'осуществлен ряд 
мероприятий, позволяющий 
нам повыш ать производитель
ность труда, ул уч ш ать качество  
продукции и сниж ать ее себе
стоимость. У  нас организова
на серийная заготовка деталей  
для токарной обработки и 
кузнечного цеха. Это дает нам 
очень многое. Во-первы х, за
готовку деталей производят ра

бочие третьего разряда, а не 
высококвалифицированные то
кари, как это было раньше. 
Последние же заняты  только 
обработкой деталей. Этим са
мым сниж ается себестоимость 
изготовления деталей, так  как  
работа заготовителя третьего  
разряда оплачивается намного 
ниже, чем токаря 6— 7 разря
да. Во-вторы х, токарь, получая  
готовые заготовки, может боль
ше их обработать, не допускать  
простоев своего станка и давать  
вы сокую  вы работку.

Нами введена предваритель
ная обработка деталей, что да
ет такие же положительные ре
зультаты , как и первое меро
приятие. Для нашего предприя
тия, где выполняются часто  
очень срочные заказы, тре
буется всемерно сокращ ать сро
ки их изготовления, и в то же  
время сниж ать их себестои
мость. Осущ ествление этих и 
д руги х мероприятий дало из
вестную  пользу. Производствен
ное задание первого квартала  
нами намного перевыполнено.

Поддерживая почин тт. Б а 
каева и Семихохлова, коллек
тив нашей смены мобилизует 
все внутренние резервы для 
повышения производительности  
труда. В этом нам должны ока
зы вать помощь руководители  
цеха и завода. Прежде всего 
необходимо организовать цент
рализованную заточку резцов, 
так как молодые токари не ум е

ют правильно затачивать рез
цы, да и времени много тр атя т  
на э т у  работу.

Неважно у  нас обстоит дело 
и с ремонтом станков- Механик  
и ремонтная групп а очень мед
ленно ведут его. В результате  
стоит станок, вместе с ним про
стаивает и токарь. Чтобы избе
ж ать этого, его приходится за
гр уж ать другой работой.

Самым большим тормозом в 
росте производительности труда  
является плохое обеспечение 
рабочих мест металлом, и н ст р у 
ментом. На заводе есть работ
ники снабжения, которые обя
заны обеспечивать токарей  
всем необходимым. П усть они 
работают в полную меру своих  
сил и добиваются того, что 
нуж но для производства.

В первом квартале средняя  
производительность труда кол
лектива уч астк а и цеха соста
вила 1 3 3  процента- Развер
ты вая социалистическое сорев
нование за повышение произво
дительности труда, вскры вая и 
используя все резервы произ

водства, мы можем добиться еще 
лучш и х результатов в работе и 
к концу 1 9 5 7  года дости гнуть  
уровня производительности т р у 
да, запланированного на 1 9 6 0  
год.

Н. Андреев и Ф. Репин, ма 
стера, И. Малкин, токарь,( 
Б. Бондарев, строгальщик ре 
монтно-механического завода, 
об ъе д и нен ия « К у й б ы ш ев н е ф т ь:

На темы нашей почты
О благоуст

ПРЕДМАЙСКУЮ ВАХТУ НЕСЕТ 
КОМСОМОЛЬСКАЯ СМЕНА

На деревообделочном комбинате по инициативе комитета 
ВЛКСМ и при поддержке руководителей предприятия создана 
комсомольско-молодежная смена лесопильщиков. Она обслужи
вает, пилорамы, транспортеры и сортировку пиломатериалов.

К концу пя- 
„ той пятилеткироистве дорог автотранспорт 

в Сызрани, по сравнению с 1941 
годом, увеличился в десять ¡раз.

Сейчас в городе редко встре
тишь такую организацию или 
предприятие, которое не имело 
бы автомобиля. Несколько со
тен легковых автомобилей и 
мотоциклов приобретены гражда
нами в личную собственность. Че? 
рез город проходит автомагист
раль Москва—Куйбышев. Идут 
потоки автомобилей с Ульяновско
го автозавода. Все это требует 
упорядочения дорожного строи
тельства.

Ширина проезжей части мно
гих улиц и проездов (переул
ков Достоевского, Берлинского, 
Пролетарского, улиц Максима 
Горького, Водопьянова, Крупской 
и ряда других) составляет только 
шесть метров, а ширина грузовых 
автомобилей — 2,7 метра. Для 
разъезда встречных машин таким 
образом остается только 0,6 мет
ра. Это создает большие затрудне
ния в уличном • движении. Если, 
например, на улице Степана Ра
зина остановится автомобиль, то 
уже двум другим встречным авто
мобилям невозможно разъехаться.

Стесненностью проездов объяс
няется значительное количество 
автодорожных происшествий, воз
никающих при встречных разъез
дах. Например, только в автоко
лонне № 64 в первом квартале те
кущего года зарегистрировано 22 
случая повреждений левых сторон 
кузовов автобусов. Ущерб, поне
сенный хозяйством от простоя ма
шин в ремонте, составил более 
40.000 рублей, не считая затрат 
на ремонт. Из 66 автобусов у 34 
кузова повреждены при разъездах.

В Сызранском отделении госав- 
тоинспекции с 1 января по 18 мар
та текущего года зарегистрирова
но 11 автодорожных происшест
вий, причинами которых оказа
лись узкие проезды. В часы 
«пик» улицы Советская, Москов
ская, Урицкого, Интернациональ
ная, Ульяновская и Рабочая с тру
дом вмещают вереницы автомоби

лей, движущихся навстречу друг 
другу. Создается серьезная угро
за безопасности движения тран
спорта, пешеходов и пассажиров.

В свете этого не может не выз
вать недоумения искусственное 
сужение улиц, переулков и проез
дов при их асфальтировании. На 
ширину асфальтового покрытия от
водят 6 метров, а на зеленые по
лосы — 12 метров. Это можно ви
деть на улицах Московской, 
Урицкого, Водопьянова, части Во
лодарской и во всех переулках, 
прилегающих к Советской улице.

Все мероприятия госавтоинспек- 

ции по распределению потоков 

транспорта, надзору за движением 

и организацией его не дают эф

фекта.

Большие надежды (с точки зре
ния снижения количества аварий) 
возлагались на светофоры. На при
обретение их и оборудование ими 
трех наиболее опасных в смысле 
аварийности перекрестков (пере
улок Достоевского, улицы Москов
ская и Урицкого) было израсходо
вано около 12.000 рублей, однако 
будки для регулировщиков постав
лены не были, и светофоры не ис
пользуются.

Тяжелая обстановка, складыва
ющаяся для уличного движения, 
требует принятия необходимых 
мер по упорядочению дорожного 
строительства. На наш взгляд не
обходимо расширить мощеную и 
асфальтированную части всех про
ездов и переулков до 15-ти мет
ров, что позволит организовать 
двухрядное движение транспорта. 
Расширить тротуары, хотя бы на 
Советской улице, до мачт све
тильников и построить тротуа
ры по улицам Декабристов, Фрид
риха Энгельса, Урицкого, Рабочей, 
Первомайской, Ленина и Образ- 
цовской. В кротчайшие сроки 
нужно оборудовать посты регули
рования уличного движения в со
ответствии с требованиями госав- 
тоинспекции. |

М. Панков, 

старший госавтоинспектор 
Сызранского городского отдела 

милиции.

•приятиях. Вымпел присуждается 
«тройкой», состоящей из предста
вителей учкома, комитета комсо-

День 1 Мая комсомольско - молодежная смена решила озна- *  '^а т я во внимание борьба уча- 
меновать высокими показателями в социалистическом соревнова- я за ЧИСТ°ТУ во всеи школе,
нии за досрочное выполнение государственного плана 1956 года — ^  ™е ИХ-В °^щешкольных меро
первого года шестой пятилетки. Рамщик Юрий Клюев, подрамщик ф 
Геннадий Сухов и винтовщик Валентин Серпов работают четко и 
слаженно, выпускают сверхплановую продукцию. От них не отста- - 
ют, обслуживая транспортер, торцевщица Роза Пенцель, обрезчик ♦мола (в0 второй смене предста- 
Алексей Тюпов, сортировщицы Лидия Комлева, Мария Макарова, ф вителя совета дружины) и ста- 
Полина Миллер и другие. ♦^осты Дежурного класса. Вручает

с я  вымпел торжественно на ли- 
24 вида пиломатериалов выпускает комсомольско - молодеж- ♦нейке во время передачи де- 

ная смена и добивается высокого выхода деловой древесины. От- ^журства. Есть у нас и «вымпел» 
ходы лесопиления также идут в дело. Из них изготовляется рейка фдля самого неряшливого класса, 
и тарная дощечка для ящиков под электроды. ♦Но он был вручен всего один раз.

♦♦♦♦♦♦♦♦♦* Более отдаленными перспекти-

ОСВАИВАЕМ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ 
НАСЛЕДИЕ А. С. МАКАРЕНКО

Педагогическая деятельность 
Л . С. Макаренко сыграла огром
ную роль в формировании и раз
витии советской педагогики, вер
нее, основного раздела ее — тео
рии коммунистического воспита
ния. Правильность этой теории им 
самим была доказана блестяще 
на практике: он воспитал из быв
ших беспризорников и правонару
шителей около 3000 в полном смы
сле слова новых людей — чест- 

-иых, преданных Родине, людей 
социалистического долга, большой 
«оли и инициативы, дисциплини
рованных, трудолюбивых.

В настоящее время педагогиче
ская теория А. С. Макаренко с 
•большой пользой для дела комму
нистического воспитания творче

ски применяется и развивается 
десятками тысяч педагогов Совет
ского Союза и стран народной де
мократии.

Центральной, ведущей в педаго
гической системе А. С. Макарен- 
гко является проблема воспитания 
в коллективе. ~

За последние три года педагоги
ческий коллектив нашей школы об

судил ц применяет в практиче
ской работе ряд теоретических во
просов из педагогического наслед
ства А. С. Макаренко.

Основное внимание мы уделяем 
^укреплению школьного коллекти

ва, который, как говорит А. С. Ма
каренко, является связующим зве
ном между школой и обществом. 
Укрепляя первичные коллективы- 
классы, мы проводим повседнев
ную работу по укреплению связи 
между ними. Прежде всего, раз
виваем шефскую работу. Так, на
пример, 10«в» класс шефствует 
над 6«а», а последний — над 
одним из начальных классов. Ко
нечно, не всегда удается заинтере
совать ребят этой работой, но 
все же многие учащиеся раз
ных возрастов знают друг дру
га, а узнав, начинают интересо
ваться успехами своих старших 
или младших товарищей, «болеть» 
за них. В результате этого посте
пенно складывается коллектив, в 
котором «все за одного, один за 
всех». Десятиклассники, напри
мер, помогают шестиклассникам 
по некоторым предметам, обучают 
их спортивным играм и т. д. В 
свою очередь шестиклассники по
могают малышам в оформлении 
класса, приучают к чистоте и по
рядку, ходят вместе с ними на 
прогулки и т. д.

Говоря о  развитии детского кол
лектива, А. С, Макаренко подчер
кивал, что не может быть допуще
на остановка в жизни коллектива. 
Коллектив всегда должен жить на
пряженной полнокровной жизнью,

стремлением к определенной цели. 
Перед коллективом должна быть 
перспектива его жизнедеятельно
сти. В соответствии с этими поло
жениями Макаренко впервые в 
педагогике выдвинул и разрабо
тал «систему перспективных ли
ний».

А. С. Макаренко совершенно 
правильно утверждает, что «чело
век не может жить на свете, если 
у него нет впереди ничего радост
ного», что «воспитывать челове
ка — значит воспитать у него пер
спективные пути, по которым рас
полагается его завтрашняя ра
дость». Перспективы эти должны 
быть вначале близкими, простыми, 
затем—более отдаленными и слож
ными. Чем меньше возраст ребен
ка, тем ближе следует располагать 
перед ним будущие радости. При 
этом цель всегда должна быть до
стойной, требовать борьбы и уси
лий, давать глубокое удовлетво
рение.

Одной из простейших . перспек
тив в нашей школе является, на
пример, красный вымпел, присуж
даемый еженедельно самому ак
куратному классу — отдельно в 
первой (8— 10 классы) и во второй 
сменах (3—7 классы). Для того, 
чтобы получить вымпел, класс 
должен быть, во-первых, самым 
чистым в течение всей недели (са
ма классная комната, вид уча
щихся, их «хозяйство»), во-вто
рых, учитывается дисциплина 
учащихся класса как в школе, 
так и вне школы, в-третьих, при-

вами являются, например, тради
ционные школьные праздники («За 
честь школы», «Юных мичурин
цев», «День последнего звонка» и 
другие), спортивные мероприятия 
и многое другое.

А. С. Макаренко практически 
доказал правильность и другого, 
выдвинутого им положения — 
«принципа параллельного дейст
вия», который заключается в том, 
что сильно воздействовать на от
дельную личность можно лишь 
действуя на коллектив, членом ко
торого является данная личность. 
Разумеется, при этом не отвер
гается и «принцип индивидуально
го действия».

Сознательно применяя этот 
метод мы добиваемся хорошей 
успеваемости и успешного окон
чания школы некоторыми, каза
лось бы совсем «запущенными» 
учениками (такими, как Слава К., 
Коля А. и др.). Как правило, 
этот метод действует лишь там, 
где преподаватель смог создать 
по-настоящему дружный и проч
ный коллектив.

Нашим педагогическим коллек
тивом разработана и проведена 
теоретическая конференция на те
му «Воспитание сознательной дис
циплины как процесс формирова
ния характера», где в частности, 
был обсужден вопрос о роли кол
лектива в формировании характе
ра. Кроме того, обсуждались педа
гогическим коллективом доклады 
«Изучение индивидуальных осо
бенностей учащихся» и «Возраст
ные особенности учащихся». Все 
доклады включали примеры из

школьной действительности и, не
сомненно, помогли коллективу в 
улучшении воспитательной рабо
ты.

Большое значение А. С. Мака
ренко придавал «военизации», т. е. 
введению в воспитательную ра
боту таких элементов как строй, 
рапорт, дежурства, нарукавные 
повязки и т. п., за что ему 
сильно доставалось от сторонни
ков «свободного воспитания», об
винявших его в «муштре», «арак
чеевщине». На это А. С. Макарен
ко отвечал: «...военизация — это 
эстетика, и в детском обществе 
она необходима, в осбенности она 
хороша потому, что сохраняет си
лы коллектива, сохраняет от не
разборчивых, неладных движе
ний, от разбросанности их».

У себя в школе мы ввели такие 
элементы «военизации» как вы
ход из школы строем, недельные 
дежурства по школе классов, еже
дневная 5—8-минутная линейка, 
на которой дежурный староста 
рапортует об истекшем дне, огла
шаются приказы, делаются объяв
ления и т. д. И если еще в неда
леком прошлом дежурства уча
щихся проходили у нас далеко 
неудачно, то сейчас они проходят 
образцово, и с обязанностями де
журных успешно справляются 
учащиеся даже четвертых классов.

Педагогическое наследство А. С. 
Макаренко неисчерпаемо. Особен
но много дает изучение и творче
ское применение его в воспитании 
сознательной дисциплин!« — дис
циплины активной, «дисциплины 
борьбы и преодоления» — и, сле
довательно, в формировании ха
рактера нового человека —- члена 
социалистического общества.

Изучение наследства А. С. Ма
каренко, наряду с. изучением на
следства великих педагогов досо
циалистической эпохи, дает в ру
ки педагогов мощное оружие* вла
дея которым они могут успешно 
осуществлять коммунистическое 
воспитание, развивать дальше 
дагогическую науку.

В. Голубев,
директор школы №



4.  К Р А С Н Ы  й О К Т Я Б Р Ь  13 апреля 1956 г., № 74.

Фантастическая 
повесть

— Кто эти Огневики? — спро
сил Коннор, почесывая голову.

— Странные живые существа, 
живущие на этой планете, — отве
тил Уайти.

Норт произнес сомневаясь:
— Все это не очень ясно. Ваш 

отец, мог бредить. Немногие вер
нувшиеся с Громовой Луны напо
ловину сошли с ума после своих 
злоключений в этом адском месте.

— Да, — пробормотал Хансен.
— Вот почему этот чертовский 
спутник еще почти не исследован. 
Во всяком случае, никто сейчас 
не верит сказкам о левиуме.

— Когда мой отец вернулся, в 
кармане у него было вот это, — 
произнесла Алина, доставая что-то 
из сумочки.

Это был маленький стеклянный 
пузырек с крохотным кусочком ми
нерала, светящегося ледяным, вол
шебным голубоватым светом. 
Сияющая крупинка лежала не на 
дне пузырька, а находилась навер
ху, прижимаясь к пробке.

— Левиум! — ахнул Коннор. — 
Самый странный, самый редкий 
минерал во вселенной! Да одно это 
крохотное зернышко должно 
стоить огромной суммы!

Все смотрели с жадным любо
пытством. Все они слыхали о ле
виуме, но немногие когда-либо ви
дели его. До сих пор его было 
найдено всего несколько граммов. 
Это действительно было самое 
редкое, самое странное и самое 
неуловимое вещество во вселенной.

Левиум — это элемент с обра
щенной полярностью притяжения. 
Он отталкивает другие вещества, 
а не притягивает их. Уроненный 
кусочек левиум,а не падает наземь, 
он улетает в пространство.

— У меня его было больше, — 
сказала Алина. — Я недавно про
дала остальное, чтобы найти 
средства для своей экспедиции.

— Для вашей экспедиции? — 
переспросил Норт. — Уж не ду
маете ли вы послать экспедицию 
на Громовую Луну ,на поиски за
лежи левиум а?

— Я хочу полететь с экспедици
ей на Оберон за ним,—поправи
ла она. — Вот почему я искала 
всех вас, старых товарищей моего 
отца. Я хочу, чтобы вы отправи
лись со мной.

Предложение было настолько 
неожиданным, что Джон Норт 
был на мгновение ошеломлен. Кон
нор испустил радостный вопль.

— Слава богу, мы опять можем 
лететь в Космос! Мисс, вы принес
ли нам самую лучшую новость, 
какую мы когда-либо слышали!

— Но я не понимаю, почему 
вам понадобилась горсточка ста
рых пилотов вроде нас для такого 
предприятия? — с недоумением 
спросил Уайти,

— Потому, что вы и есть ста
рые пилоты, — серьезно ответила 
Алина Лоурел. — Я знаю, что вы, 
забытые миром, лучшие межпла- 
нетники, какие есть на свете. И я 
знала, что вы согласитесь, так как 
это было бы шансом помочь всем 
другим забытым пионерам Кос
моса, тем разбросанным по свету 
людям, которые теперь больны, 
искалечены, выброшены из жизни 
и не могут помочь себе сами.

Она продолжала свое торопли
вое объяснение:

Эдмонд ГАМИЛЬТОН

(Продолжение. 
Начало см. в 71 и 72).

— Эта залежь левиума может 
стоить миллионы. Мы получим, 
наконец, средства для помощи 
всем больным, беспомощным, ста
рым межпланетникам, какие еще 
остались в живых. Я знаю, что 
этого хотел всегда и мой отец.

Джон Норт ощутил комок в гор
ле. Он отлично знал, что может 
означать такая помощь для его 
прежних товарищей — разбросан
ных по свету инвалидов.

— Какая же вы славная, мисс 
Лоурел, — сказал он с глубоким 
чувством. — Я хотел бы, чтобы 
мы смогли исполнить вашу мечту. 
Но... боюсь, что такая экспедиция 
невозможна. Вы не представляете 
себе Оберона!

— Это верно, — пробормотал 
Уайти Джонс, остывая от своего 
возбуждения. — Высокие темпе
ратуры атмосферы, потоки лавы 
на этой Луне убивали всякого, кто 
пытался ее исследовать. Даже 
большая экспедиция, посланная 
для разведки Компанией, не вер
нулась оттуда.

— Но мой отец оставил указа
ния, как бороться с тамошними 
опасностями, — напомнила Алина.
— Он указал, в каком месте мож
но высадиться на Обероне благо
получно.

— Довольно слабая надежда,— 
задумчиво произнес Норт. — Не 
думаю, чтобы какое-нибудь место 
на Обероне оказалось безопасным 
для посадки. Но он, вероятно, уз
нал что-нибудь. Вполне возмож
но, что там нужно садиться, что
бы...

— Конечно! — заявил востор
женно Коннор, красное лицо ко
торого сияло от возбуждения. — 
Чорт возьми, это случай снова по
пасть в пространство! Неужели 
мы откажемся от него?

Норт пожал плечами:
— Кроме того, у нас нет кораб

ля, нет денег на его покупку. Вот 
почему я сказал, что это невоз
можно.

—Но у меня уже есть корабль! 
—быстро возразила Алина. — Я 
продала кусочек левиума и купи
ла у Компании старый двенадца
тиместный крейсер. Документы 
на него мне должны передать се
годня вечером.

Она прибавила нерешительно:
•— Боюсь, что это довольно ста

рая машина. Она ходила рейсами 
на Сатурн, пока не вышла в от
ставку. Но это было единственное 
судно, которое я могла купить за 
небольшую цену и которое могло 
бы дойти до Урана. >

— Если у нее держатся вместе 
хоть две пластины, мы донесем ее 
на руках до Урана и обратно! — 
воскликнул Коннор.

Джон Норт почувствовал, что 
энтузиазм прочих заражает и его. 
Он увидел счастливый случай по
пасть в Космос еще раз и завое
вать средство, которое позволит 
создать человеческие условия 
жизни для его старых, позабытых 
товарищей.

— Мы с Уайти пойдем с вами 
осмотреть корабль, — быстро ска
зал он Алине. — Но как насчет 
оборудования? Как с двойной те
плоизоляцией, о которой сказано 
в письме вашего отца?

— Мы достанем ее, вероятнее 
всего, на самом Уране, в Лунном 
Городе на Титании, — ответил 
Уайти.

Лицо у Алины вытянулось:
— Но на это понадобятся день

ги. А их у меня, боюсь, осталось 
немного.

— Не тревожьтесь, мы сами по
заботимся об этом, когда будем 
там, — весело уверил ее Коннор.

— Мы полетим послезавтра, 
правда, Джонни? — спросил у 
Норта Стини со своей ясной 
улыбкой.

— Конечно, Стини, — мягко от
ветил Норт. — Послезавтра.

— Я приготовлю свою сумку, — 
торопливо сказал Стини, забива
ясь дальше в угол. — Я буду го
тов.

— Бедный, — пробормотал ста- 
I рый Питерс. — Он думает, что
мы возьмем его с собой.

Уайти поглядел на старика:

— Ты думаешь, что тоже поле
тишь?

— Хотел бы я знать, почему 
нет! — вспыхнул Питерс, и его 
выцветшие глаза замигали. — Я 
летал, когда все вы были еще со
пливыми ребятишками, не забы
вайте этого! Хотел бы я знать, 
как это вы оставите меня здесь...

Норт и Уайти спускались по 
лестнице с Алиной Лоурел.

— Женщина, которая убирает 
здесь, присмотрит за Питерсом и 
Стини, пока нас не будет, — ска
зал Норт. — Но нам придется 
быть дипломатичными с ними.

— Они...’ мне хочется плакать 
при виде их, — тихо проговорила 
Алина...

Сумерки спускались над беспо
рядочной, шумной Киллистон-аве- 
ню, когда двое мужчин и девушка 
направились к космопорту. Вско
ре они достигли верфи, где Ком
пания держала запасные корабли 
и оборудование.

Верфь была окружена высоким 
забором, длинными металлически
ми бараками, нагромождениями 
баков для горючего, кислорода и 
воды, штабелями ракетных дюз, 
частей к циклотронам и корпус
ных пластин. Часовой у ворот, 
одетый в серый мундир Компа
нии, узнал Алину и пропустил их.

Она повела их к дальнему доку, 
где возвышалась потускневшая 
торпедообразная масса двенадца
тиместного крейсера для дальних 
перелетов. На его корпусе видне
лись вмятины. Выступающие дю
зы казались изношенными и не
прочными. На носу была надпись: 
«Метеор»

Они вошли, и Алина с беспокой
ством следила, как Уайти и Норт 
проверяли оборудование. Они на
чали с потемневших циклотронов, 
внимательно прослушали их пуль
сирующее жужжанье, проверили 
управление, нажимая на рычаги 
и педали.

— Ну, откровенно говоря, эта 
лодочка натерпелась трудов, а ее 
циклотроны номер три и номер 
пять не очень прогреваются, — 
сказал Уайти Алине, когда они 
вышли. — Но все равно она доста
вит нас на Уран.

Норт кивнул:

' — Но мы должны смотреть, 
чтобы не налететь на что-нибудь 
в пространстве. Управление не 
очень-то чуткое. Алина облегченно 
вздохнула:

— Я рада, что корабль сможет 
работать. — Потом она указала 
на другой конец верфи: — Вот 
идет мистер Карсон, через него я 
купила корабль у Компании.

К ним подошли два человека в 
серой форме служащих Компании. 
Карсон был коренастым человеком 
средних лет, а его спутник—моло
дым человеком приятного вида с 
офицерскими звездочками на во
ротнике. Норт и Уайти задрожали 
от отвращения при виде ненавист
ных мундиров Компании.

(Продолжение следует).

Английская печать о советской науке
Английская газета «Ньюс кро-

никл» поместила статью за под
писью Колдера, посвященную 
достижению советской науки и 
промышленности. Статья оза
главлена: «Не будем убаюки
вать себя насчет русской науки».

С самого начала Колдер под
черкивает, что советский реак
тивный пассажирский самолет 
«ТУ-104» был встречен с удивле
нием на Западе. Это удивление, 
заявляет Колдер, свидетельст
вует о том, какие шоры мы на
дели себе на глаза. «Раньше 
многие, — пишет Колдер, — с 
пренебрежением относились к 
заявлениям русских об их науч
ных достижениях и сохраняли 
давно устаревшие представле
ния о русских, как о «неграмот
ных мужиках».—Это абсурд!..». 
«Сегодня советские технические 
достижения очень значительны, 
—продолжает Колдер. — Пред
ставление, будто русские — про
сто имитаторы — является опас
ным заблуждением».

«На Женевском совещании 
по мирному использованию 
атомной энергии, состоявшемся 
осенью прошлого года, — пи
шет Колдер, — русские показа
ли, что уверены в своих силах 
и далеко продвинулись вперед. 
Ученых поразил вклад русских 
в чисто научно-исследователь
скую работу: исследования в об
ласти применения радиоактив
ных индикаторов при сердечных 
заболеваниях и заболеваниях 
желез и работы в области фото
синтеза, в области электроники 
и оборудования имеется множе
ство доказательств того, что

русские идут в ногу с веком, а 
теперь они планируют введение 
автоматики в таких масштабах, 
что это обеспечит им ведущую 
роль. Даже скептики признают 
за русскими огромные достиже
ния в области техники, напри
мер, создание больших судоход
ных каналов, связывающих Се
верное море с Черным и Каспий
ским и их ирригационные систе
мы, которые дают возможность 
освоить пустыни за Уралом».
«На этих стройках, — продол

жает Колдер, — работают ша
гающие экскаваторы и земсйа- 
ряды, могущие идти в сравне
ние с чем угодно в Америке или 
у нас».

Русские, заявляет Колдер, 
«способны вершить чудеса в 
науке и технике... они способны 
выпускать значительно больше 
специалистов в области точных 
наук и инженеров, чем Запад».

Приведя далее данные о чис
ле учащихся в высших и сред
них учебных заведениях Совет
ского Союза, Колдер сообщает 
в своей статье о впечатлениях 
одного английского ученого, не
давно посетившего Советский 
Союз.

По словам Колдера, на этого 
ученого «произвело огромное 
впечатление не только число 
студентов, но также качество и 
содержание преподавания. Он 
сам был преподавателем и ут
верждает, что преподавание в 
России основывается на более 
широкой базе, чем у нас». Кол
дер подчеркивает, что советские 
студенты получают всесторон
нюю подготовку.

ТЕРРОРИСТИЧЕСКИЕ ДЕЙСТВИЯ ЮЖНО-ВЬЕТНАМСКИХ 
ВЛАСТЕЙ

Миссия связи верховного коман
дования вьетнамской народной ар
мии направила Международной 
комиссии по наблюдению и конт
ролю во Вьетнаме письмо, в кото
ром приводятся новые данные о 
террористических действиях юж
но-вьетнамских властей в отно
шении бывших участников сопро
тивления.

В письме указывается, что в де
кабре 1955 года нгодиньдьемов- 
ские войска совершили ряд нале
тов на населенные пункты в про

винции Шайн Док. Во время этих 
налетов было убито около ста жи
телей и свыше 4 тысяч аресто
вано. Нгодиньдьемовцы сожгли де
сятки домов и разграбили иму
щество многих жителей. Миссия 
связи верховного командования 
вьетнамской народной армии об
ращается к Международной ко
миссии с просьбой расследовать 
эти серьезные нарушения женев
ских соглашений южно-вьетнам
скими властями.

(ТАСС).

Шахматно-шашечный турнир 
в школах

В Промышленном районе прове

ден шахматно-шашечный турнир. 

В нем принимали участие школы 

№№ 3, 6, 9, 12, 16 и другие.

По группе семилетних и сред
них школ первые места заняли 
команды школы № 6. Личные 
первые места заняли учащиеся

этой школы Евгений Панков ш 
Юрий Лобанов.

Команды — победительницы и? 
участники, занявшие первые ме«- 
ста, награждены дипломами рай- 
кома комсомола.

Н. Погорелов.
преподаватель физкультуры 

средней школы № 6.

ВЕСЕННИЕ РАБОТЫ В ПАРКАХ
На улицах, в скверах и парках 

«Зеленстроем» проводится обрез
ка крон деревьев и декоративных 
кустарников.

В парках и на улицах Совет
ской, Интернациональной, Круп
ской и Сталина эта работа уже 
закончена. На Московской улице 
ведется обрезка крупных деревь
ев, карагача и серебристого лоха.

ЗАГОТОВЛЕНО ЛЬДА 
БОЛЬШЕ, ЧЕМ В ПРОШЛОМ  

ГОДУ

Трест столовых использова/р 
зимнее время для проведения за
готовок льда. В погреба предприя
тий треста набито 1100 кубомет
ров льда, что намного превышает 
план.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН,

ГОСД Р АМТЕ АТ Р ̂
13 апреля

«ВОЛКИ и овцы »
Начало в 8 часов вечера.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
♦Художественный» 

Английский 
художественный фильм 

«ЛЕДИ ГАМИЛЬТОН» 
«Звезда»

Днем
«СУДЬБА МАРИНЫ »  

Вечером
«БОРЬБА В ДОЛИНЕ»

Артели «Коллективный труд»
требуются на работу 

швеи—мотористки и мастера 
индивидуального пошива верх
него мужского платья.

Об условиях справиться: На
бережная, 53, отдел кадров.

Батракекой соляной базе
требуются на постоянную 

работу

рабочие (мужчины  и ж ен щ и 
ны).

Оплата — сдельно-прогрес
сивная.

Рабочие, поступившие на 
постоянную и сезонную рабо
ты, будут отправлены в коман
дировку в г. Чапаевск на выг
рузку соли из барж  сроком 
на 45 дней. Командированные 
обеспечиваются бесплатным 
общежитием и постельными 
принадлежностями. Команди
ровка оплачивается согласно 
положению.

Набор рабочих производится 
до 20 апреля 1956 г. Обра
щаться по адресу: Пристань- 
Батраки, контора, отдел кад
ров.

Алешина Мария Степановнаг 
проживающая на Кашпирруднике, 
Рудничная, 27, возбуждает дело о» 
расторжении брака с Лукьяновым- 
Михаилом Николаевичем, прожива
ющим там же.

Дело подлежит рассмотрению ва 
народном суде 1-го участка Про
мышленного района г. Сызрани.

Семенов Михаил Семенович, про- 
живающий в г. Сызрани, Гидрост- 
ройная, 3, возбуждает дело о рас
торжении брака с Семеновой Зоей* 
Ивановной.

Дело подлежит рассмотрению в- 
Куйбышевском облсуде.

Аюпов Халилула Атаулович, про- 
живающий в поселке ТЭЦ, барак 4, 
кв. 13, возбуждает дело о растор- 
жении брака с Аюповой Тензиля- 
Асадуковной, проживающей в по
селке ремонтно-механического за
вода, Коммунистическая, 4. кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в* 
народном суде 1-го участка П ро
мышленного района г. Сызрани.
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